
 
 

 
 

 

ATA DE REUNIÃO ORDINARIA DO CONGETUR 

REALIZADA EM 07 DE ABRIL DE 2025  

 

DATA E LOCAL: 07 de abril de 2025, às 10h00, Subprefeitura de Parelheiros 

ORDEM DO DIA: II Reunião ordinária Congetur 2025 

PRESENÇAS: lista de presença no final da ata 
 

REGISTROS E DELIBERAÇÕES: 
 

Sr. Roberto Carlos, presidente do Congetur, inicia a reunião dando as boas-vindas 

a todos os presentes, falando da importância das questões de sustentabilidade, 

enfatizando a utilização de copos e garrafas retornáveis nas reuniões. 

 

Sra. Fernanda Ascar, da SPTuris, apresentou a pauta do dia:  

 Eleições Congetur 2025-2027 

 Participação na WTM Latin America 2025 

 Inauguração Trilha Interpaques 

 Grupo de Trabalho Operação Cachoeiras 

 Semana da Compostagem 

 Visita de Familiarização em 28/04/2025 

 Assuntos diversos 

 

Entrando no primeiro assunto da pauta, Sra. Elvira, da Subprefeitura, apresentou o 

calendário das eleições do Congetur: 

 Publicação de Edital – 30/04/2025 

 Inscrições – de 01 a 15/05/2025 

 Análise de Inscrições – de 16 a 20/05/2025 

 Divulgação de Inscrições Deferidas – 22/05/2025 

 Prazo de Recurso – de 22 a 26/05/2025 

 Resultado Recurso – 27/05/2025 



 
 

 
 

 Lista Final de Candidatos – 28/05/2025 

 Eleição – 06/06/2025 

 Posse – a definir 

 

Falou sobre a necessidade de definição de local para realização da eleição. 

 

Lembrou sobre as faltas nas reuniões passadas, lembrando que é necessária 

disponibilidade para compor o conselho, plateia questionou sobre reuniões 

híbridas, e foram apresentadas as dificuldades de acatar essa opção, de acordo 

com experiências anteriores.  

 

Sra. Fernanda reforçou que na próxima gestão, as regras do regimento, em relação 

às faltas, serão mais cobradas, e também sobre a importância dos representantes 

disseminarem as informações transmitidas nas reuniões. 

 

Foi apresentada a nova proposta da composição do conselho, com o acolhimento 

de observações da plateia, principalmente em relação ao comparecimento do 

poder público nas reuniões.  

 

Sr. Roberto Carlos mencionou a importância de os setores conversarem e 

montarem um calendário de ações, para fortalecimento de todos. O edital das 

eleições será enviado para conhecimento prévio dos conselheiros, antes da 

publicação. 

 

Ricardo da Adesampa ficou de verificar, em reunião com SME, sobre Rolê 

Agroecológico e a aquisição da cadeira Juliete, que seria disponibilizada para sítios 

que recebem o projeto.  

 

Sr. Rose, falou que associação fará treinamento para uso do equipamento, e 

convidará conselheiros. 



 
 

 
 

 

Sra. Fernanda falou sobre participação do Polo na WTM, em estande de SMTUR, 

em parceria com SMRI, com atendimento e degustação de produtos do Polo. A ideia 

de SMRI é oferecer uma visita aos representantes do Polo, para aproveitarem o 

evento, que contará com diversas palestras e exposições, no dia 15 de abril. 

 14/abril – 12 às 20h  

 – degustação de produtos da Vitrine, promovido por SMRI no estande de SMTUR 

 15/abril – 12 às 20h  

 – degustação de produtos da Vitrine, promovido por SMRI no estande de SMTUR 

 – visita dos representantes do Polo ao evento, com transporte saindo da CIT Polo, às 11h.  

 16/abril – 12 às 18h 

 – degustação de produtos da Vitrine, promovido por SMRI no estande de SMTUR 

 

Sra. Maíra, da SVMA, explicou sobre o lançamento da trilha interparques no 

próximo sábado, 12 de abril, que terá 182km. O evento inicia com uma pedalada 

saindo do PNM Bororé, às 08h30, e lançamento oficial às 10h, no PNM Varginha. Há 

um link para inscrições dos participantes, limitada a 250 pessoas. Mencionou as 

placas de sinalização, que serão instaladas nos próximos meses, por enquanto há 

duas placas. Falou sobre emenda recebida, para divulgação da trilha, e realização 

de eventos. 

 

Sra. Fernanda falou sobre denúncia de utilizações irregulares do território, enviada 

pela Acopolo, com informações e imagens dos grupos organizados de passeios. 

Falou sobre o GT formado para melhor entender a demanda, e estudar quais 

medidas podem ser tomadas. Participantes mencionaram a importância de não 

veicular o documento, para não prejudicar o andamento do processo. 

 

Sra. Fernanda falou sobre a Semana da Compostagem, e deu ênfase à festa de 

encerramento que será no dia 17 de maio, das 09 às 17h. Foi passado um vídeo da 

Marina, com mais informações sobre a ação. Evento terá a primeira corrida 

ecológica, com largada às 08h. 



 
 

 
 

 

Lembrou participantes da visita de familiarização do contrato de SMRI, programada 

para o dia 28 de abril, inscrições serão abertas dia 08 de abril. 

 

Palavra aberta aos conselheiros: 

 

Sr. Ayrton, de SMRI, passou alguns informativos: 

- Virada ODS - 06 a 08 de junho: pediu presença mais expressiva do Polo, 

conselheiros podem enviar sugestões por mensagem. Falou sobre verificar 

possibilidade de conseguir um veículo para levar o público. 

- Visita do corpo consular - 17 de abril: Secretaria irá visitar o território com um 

grupo consular. Mencionou investimento do consulado chinês no território, 

considerando o tema da questão sanitária. 

 

Sra. Patricia e Sr. Marivaldo falaram sobre grupo formado para discussão de temas 

relacionados ao ciclismo no Polo, fizeram apresentação para explicar o propósito 

do CLICOMOV, que é fomentar o cicloturismo enquanto meio de mobilidade e 

ferramenta de desenvolvimento e impacto social. 

 

Sra Vera, da RPPN, falou sobre ação de amparo animal, nos dias 25, 26 e 27 de abril, 

ela passará mais informações, e mencionou sobre aplicativo I-naturalist, que ajuda 

a identificar espécies de plantas, muito utilizado por pesquisadores. Dia 27 de abril 

terá Vai de Roteiro, farão ação em comemoração ao dia da Anta, todos foram 

convidados. 

 

Sr. Diego, da Adesampa, falou sobre programas acelerando hortas, fashion sampa 

e semeando negócios. Falou que superaram as metas da secretaria, com grande 

avanço na parte rural. E falou sobre contratação de melhorias sanitárias, que saíra 

como projeto piloto no segundo semestre. E possibilidade de uma nova edição do 

semeando negócios, também no próximo semestre. 



 
 

 
 

 

Sr. Roberto Carlos, falou sobre a Rota Gastronômica, reforçando a importância da 

criação de um grupo de trabalho para debate do tema. Voluntários: 

 Marlene – Restaurante da Marlene - coordenador 

 Bernadete – Recanto do Jakinha - coordenador 

 Lucas – Estância 

 Giovanna – Ecojusa 

 Jandira – Recanto da Jandira 

 Junior Magini – Recanto Magini - coordenador 

 Silvana – Espaço Bela Represa 

 Reginaldo – Coguli - coordenador 

 SPTuris 

 

Sr. Roberto Carlos estabeleceu uma entrega de projeto inicial em 15 dias. 

 

Sra. Elvira falou sobre obrigatoriedade de ter cadastur e curso de manipulação de 

alimentos, para cadastro na eleição do conselho. 

 

Houve questionamento sobre estradas, Sra. Maira, da SVMA avisou que abriu 

processo, com demandas enviadas para a subprefeitura.  Sra. Elvira sugeriu 

documento oficial do Congetur sobre as estradas, a ser encaminhado para a 

subprefeitura, Sra. Maira completou que a demanda deve vir com o 

acompanhamento das APAS também, em conjunto com os três conselhos.                                               

 

Sra. Fernanda, orientou conselheiros a enviar e-mail com relação de ruas com 

problemas de via para congetursecretaria@gmail.com. 

 

Reunião finalizada às 13h00. 

 

São Paulo, 07 de abril de 2025



 
 

 
 

Lista de Presença  

EMPREENDIMENTO/ORGÃO REPRESENTANTE 07.04.25 

Ade Sampa Diego Maciel Blum da Silva Presente 

Ade Sampa Ricardo Rodrigues Presente 

Agulha Doce Giselle Presente 

AMTECI Guerra Presente 

Bicho do Mato | ACOPOLO | Cades Parelheiros Jefferson N. Pedrozo Presente 

CADES-PA/ACOPOLO | Extreme Terra Ecoturismo Bruno Bermudes Presente 

Camping Reimberg Márcio Reimberg Presente 

Clube Rincão Lucas Presente 

Coguli Reginaldo Presente 

Ecojusa Giovanna Presente 

Espaço Bela Represa Silvana Peralta Presente 

Estância e Parque Ecológico das Águas Lucas Presente 

Fundação florestal Valmir Presente 

ISCA - Instituto Sociocultural Colônia Alemã Lucas Lima Presente 

Jandira R. S. P. Jandira Presente 

Maria Bernardete Alcebíades Maria B. Alcebíades Presente 

Microlins Gabriella Presente 



 
 

 
 

Microllins Bailon Presente 

Parelheiros Turístico Marivaldo Mendes de Souza Lopes Presente 

Pérola Cosmetic Shirley Presente 

PESM - Parque Estadual Serra do Mar Marcelo Gonçalves Presente 

Quintal Mato Verde Solange Dias Presente 

Recanto Magini Junior Magini Presente 

Recanto Paraíso Solange Lajunza Presente 

Restaurante da Marlene Marlene Presente 

RPPN Sítio Curucutu Vera Helena Roso Presente 

RPPN Sítio Curucutu Ana Roso Presente 

Semear Daniela Calteau Presente 

Sítio Bebedouro Rose Presente 

Sítio Reino Encantado Patricia Schunk Presente 

Sítio São Judas | Espaço Casa da Árvore Elisangela C. Martins Presente 

SMDET - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Trabalho Aloísio Areias Presente 

SMRI - Secretaria Municipal de Relações Internacionais Ayrton Lagoas Viana Presente 

SPTuris - São Paulo Turismo Fernanda Ascar Presente 

SPTuris - São Paulo Turismo Caroline Braga Presente 

SPTuris - São Paulo Turismo Elen de Jesus Presente 



 
 

 
 

Subprefeitura de Parelheiros Elvira Silva Presente 

SVMA - Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente Maira Galvanese Presente 

Toca da Onça Agência de Ecoturismo Roberto Carlos Silva Presente 

Vivant SP (Adrian Melsburger) Adrian Melsburger Presente 

 

 


